
SEB Sitzung Gymnasium Schenefeld

Am: 22.09.2021

Beginn: 19.00

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Herr Frenz entschuldigte als stellv. Vorstandsvorsitzender den aus dienstlichen Gründen 

abwesenden Vorstandsvorsitzenden (Herrn Brinkop), begrüßte die Anwesenden und stellte die 
Beschlussfähigkeit fest.

Top 2: SEB - Protokoll vom 15.09.2020 genehmigt 

25 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen

Top 3: Bericht der Schulleitung:

674 Schülerinnen und Schüler (SuS)

Jahrgang 5-7 4zügig

Jahrgang 8-12 3zügig

Jahrgang 5-8 macht G9

Jahrgang 9-12 macht G8

Es gab Schülerwechsel nach dem 6. Jahrgang und nach dem 9. Jahrgang. Dies ist normal.

Gründe: Profilfach wird nicht am Gymnasium angeboten (z.B. Sport oder Psychologie), Wechsel nach 
Hamburg oder andere Schulform gewünscht.

5 Profile werden im jetzigen E-Jahrgang angeboten bei ca. 65 SuS. Das sind sehr viele Profile im 
Verhältnis zur Schüleranzahl.

Für den jetzigen E-Jahrgang gilt die neue Oberstufenreform, darüber sind Eltern und SuS ausreichend
informiert worden

DAZ – Klasse ist sehr erfolgreich

Das Kollegium besteht zurzeit aus: 

55 Vollzeit- und 16 Teilzeitkräften, davon 4 Langzeiterkrankte und eine Lehrkraft in Elternzeit

3 Lehrer werden zurzeit ausgebildet

Sport und Kunst ist nicht komplett abgedeckt, es herrscht allgemein ein Lehrermangel

Neue Mitarbeiter: Frau Von Appen Englisch und Französisch

Frau Maack Musik

Frau Störr 2. Sozialpädagogin



Langsam findet eine Rückkehr zum normalen Präsenzunterricht statt.

Ziel ist es weiterhin so viel Präsenzunterricht wie möglich allen SuS anzubieten, selbstverständlich mit
elektronischen Hilfsmitteln, wenn nötig und möglich

AHA+L Regeln gelten weiterhin

Es gibt wenige Corona Erkrankungen am Gymnasium Schenefeld, die Ansteckungen finden nicht in 
der Schule, sondern im privaten Bereich statt, deshalb gilt weiterhin die Maskenpflicht.

Großes Lob an die Eltern und SuS, dass sich weitestgehend an die Regeln gehalten wurde und wird 
u.a. der „Schnupfenplan“ eingehalten wird.

Am letzten Impftermin des Landes in dieser Schule am 22.09.21 sind weitere 40 Kinder geimpft 
worden.

Seit Ausbruch der Pandemie fanden zweimal Abiturprüfungen statt. In dieser Zeit lag der 
Schwerpunkt der Schule bei den Abiturienten, damit diese einen erfolgreichen Abschluss machen 
konnten:

2020 69 Abiturienten 7 nicht bestanden Durchschnitt: 2,45

2021 58 Abiturienten 1 nicht bestanden Durchschnitt: 2,38

Aufholung des fehlenden Unterrichtsstoffes:

Schwerpunkt liegt in der Oberstufe, erfolgt durch die Kompetenztage.

Es gibt wieder Bildungsgutscheine des Landes für die Herbstferien, die über die beantragt werden 
können.

Die Klassenfahrten der 6. Klassen sind gut gelaufen, ohne Vorkommnisse.

Die Klassenfahrten der 8. Klassen mussten aufgrund schlechter Stornobedingungen abgesagt werden,
dafür gab es Klassenfahrt@home in Form von Tagesausflügen.

Die Kursfahrt des E-Jahrganges im Mai 2022 wird stattfinden.

Raumluftreiniger

Es sind Gespräche mit der Stadt geführt worden. 10 Räume sind am Gymnasium kritisch zu 
betrachten, pro Raum sind 2 Geräte notwendig. Diese kosten pro Stück ca. 3000,-EUR. 
Raumluftreiniger werden nur unter bestimmten Bedingungen finanziert. Diese Bedingungen gibt es 
an keiner Schenefelder Schule.

Es wurde ein Budget von 20.000 EUR für neue Kamera-Systeme und Mikrophone bei der Stadt 
beantragt.

Das Fach Informatik wird weiterhin aufgebaut.



Sanierung der Schule:

Die Entwürfe sind auf der Homepage der Stadt zu betrachten.

Ein Architekturbüro wurde gefunden.

Ziel Baubeginn: Herbst 2022

Details müssen noch geklärt werden.

Teilbaustelle im Gebäude und zeitgleich Unterricht ist nicht möglich, denn Lernen bei Lärm etc. geht 
nicht. Es sollen Container auf der Bürgerwiese errichtet werden. Es ist nicht geklärt, wie der 
Unterricht und die Baustelle gemeinsam sinnvoll organisiert werden.

Hier wartet die Schulleitung noch auf eine Antwort der Stadt Schenefeld.

Schulgirokonto

Ein Schulgirokonto soll endlich angeschafft werden. Verhandlungen laufen mit einer Bank in 
Pinneberg.

Fragen an die SL:

Gibt es für den Q2 Jahrgang noch eine Kursfahrt? Aufgrund fehlender Zeit nicht möglich.

Für den Q1 Jahrgang könnte es ein verlängertes Wochenende als Kursfahrt geben.

Es soll kein Dauerlüften, sondern ein Stoßlüften durchgeführt werden.

Es wird noch an einer Lösung für die jetzigen 9. Klassen gearbeitet, um den fehlenden 
Unterrichtsstoff nachzuholen. Dieser Jahrgang ist der letzte G8 Jahrgang.

Die Decken im Naturwissenschaftlichen Bereich hingen durch. Aufgrund einer Fehlinformation der 
Stadt, kam es zu einer kurzzeitigen Sperrung dieses Bereiches. Das wurde geklärt. Gesperrt sind nur 
noch die Vorbereitungsräume für die Lehrkräfte und in einem Raum ist kein offenes Feuer erlaubt. 
Der entsprechende Bereich wird fachgerecht saniert und die Materialien fachgerecht entsorgt.

Wie lange dürfen die Sportumkleiden nicht mehr benutzt werden? Herr Frobieter wird diese Frage in 
einer separaten Email die nächsten Tage beantworten.

Es wird von allen Seiten drauf hingewiesen, dass geklärt werden muss, wie der Umbau und 
gleichzeitig ein vernünftiger Unterricht stattfinden kann.

Ein Lehrerwechsel soll eigentlich vermieden werden, kommt aber leider durch Elternzeit, 
Pensionierungen, Langzeiterkrankungen und Schwangerschaften vor und ist nicht fahrlässig 
herbeigeführt.

Die Anzahl der Lehrkräfte ist so wie vorgesehen, allerdings gibt es zurzeit Langzeitkranke.

Top 4: Bericht des SEB

1. Regelmäßige Abstimmung („jour fixe“) mit der Schulleitung

Themen waren im vergangenen Jahr u.a.:

 Unterricht unter Corona-Bedingungen

o Verstärkung des digitalen Unterrichts



o Begleitung der Beschaffung und Installation des WLANs an der 
Schule

o Beschaffung und Ausleihe von Endgeräten an SuS

o Möglichkeiten des hybriden Unterrichts

o Testmöglichkeiten und Testunterstützung bei der Rückkehr in den 
Präsenzunterricht

o Beschaffung von Mikrofonen zur Sicherstellung eines 
Hybridunterrichts

 Begleitung der "Deckenarbeiten" - unter welchen Umständen durften die 
SuS in die Fachräume zurückkehren?

2. Werbung für die Arbeit im SEB-Vorstand

 als Sprachrohr der Eltern gegenüber der Schulleitung

 zum regelmäßigen Austausch mit der Schulleitung

 zur Begleitung der Baumaßnahmen, die im kommenden Jahr - zumindest 
laut Plan - beginnen sollen

Top 5: Bericht des Schulvereins 

Durch die neuen 5. Klassen gibt es sehr viele neue Mitglieder.

In den Klassen 7 - 8 sind sehr wenige Mitglieder zu finden. Hier werden die Elternvertreter gebeten 
nochmals auf eine Mitgliedschaft hinzuweisen.

Die Cafeteria hat noch nicht genug Helfer. Es fehlen aber nur noch 8 Personen. Bitte auch hier 
nochmals in den Klassen werben.

Die Mitgliederversammlung wird Ende Oktober stattfinden. Einladung folgt.

Es wird dringend ein Kassenwart gesucht. Wer Interesse hat bitte per Email an 
schulverein@gymnasium-schenefeld.de

Top 6: Wahlen

Einstimmig gewählt wurden als Wahlleiter: Olav Frenz und als Schriftführerin: Nina Milewski

Alle nachfolgend genannten neuen Mitglieder wurden einstimmig gewählt.

Wahlen SEB-Vorstand

Neu gewählt: Thorsten Brinkop Klasse Q2a 1. Vorsitzender

Ausgeschieden: Nina Milewski Klasse 8c Beisitzerin

Neu: Annette Derendorf Klasse 8c Beisitzerin

Michael Ritter Klasse 8b Beisitzer

Sandrine Panier-Aydin Klasse 5d Beisitzerin

 Wahlen Mitglieder Schulkonferenzen

1. Thorsten Brinkop (kraft Amtes als SEB-Vorstandsvors.)

mailto:schulverein@gymnasium-schenefeld.de


2. Britta Lange (gewählt 2020)

3. Kristin Rebien (gewählt 2020)

4. Michaela Kirchner (gewählt 2020)

5. Tanja Roderian (neu)

6. Merle Ludwig (neu)

7. Imke Brunckhorst (neu)

8. Ulrike Bohl (neu)

9. Sylwia Jabari (neu)

10. Michael Ritter (neu)

Vertreter:

1. Olav Frenz (neu)

2. Sandrine Panier-Aydin (neu)

3. Alexandra Freytag (neu)

4. Kirsten Kundenholdt (neu)

5. Nadine Langbehn (neu)

Wahlen Mitglieder Fachkonferenzen

Latein Nadine Langbehn Vertreter: Martin Szalla

Religion/Philosophie Ulrike Bohl Vertreter: Kirsten Kudenholdt (2020)

Französisch Sylwia Jabari (2020) Vertreter: Hülya Baumgarten (2020)

Spanisch Tanja Roderian Vertreter: Annette Derendorf

Musik Nadine Langbehn

Geschichte Kristin Rebien (2020) Vertreter: Martin Szalla

Bio Britta Lange (2020) Vertreter: Sylwia Jabari (2020)

Kunst Ulrike Bohl (2020) Vertreter: Tanja Roderian

Musik Nadine Langbehn Vertreter: Hülya Baumgarten

Sport Kerstin Spröde (2020) Vertreter: Michaela Kirchner

DSP Kerstin Spröde (2020) Vertreter: Martin Szalla

((2020) bedeutet, dass die Mitglieder der Fachkonferenzen bzw. deren Vertreter(innen) bereits im 
Jahr 2020 gewählt wurden).



Top 7: Sonstiges:

Lt. Frau Kirchner muss der SEB mehr Werbung für seine gute Arbeit machen, damit auch weiterhin 
Mitglieder geworben werden können.

Vorschlag: Zu einer SEB Sitzung kann jeder kommen, vielleicht sollte die Einladung an alle Eltern 
gesendet werden?

Termin der SEB Sitzung stand nicht im Kalender der Homepage.

Auch fehlen im Kalender die beweglichen Ferientage. Diese Info muss von der Schulleitung an alle 
Eltern gehen, damit diese planen können.

Die Notwendigkeit von Raumluftfiltern wurde diskutiert.

Aufruf an alle Eltern: Bitte nehmt an den für die Schule wichtigen Sitzungen der Stadt teil!!

Den Sitzungskalender findet ihr auf der Homepage der Stadt Schenefeld. Einen Link findet ihr auf der 
SEB-Seite der Schul-Homepage.

Ende: 21.30 Uhr


